

50
años



ORGANIZACIÓN
INTERNACIONAL
DEL CAFÉ

ICC 111-12

10 septiembre 2013

Original: portugués

C

Consejo Internacional del Café
111^o período de sesiones
9 – 12 septiembre 2013
Belo Horizonte, Brasil

**Declaración del Sr. Afonso Pedro Canga,
Ministro de Agricultura de la República de
Angola ante el Consejo Internacional del Café
en su 111^o período de sesiones
el 9 de septiembre de 2013**

Distinguido Señor José Angel López Camposeco, Presidente del Consejo Internacional del Café,
Distinguido Señor Robério Oliveira Silva, Director Ejecutivo de la Organización Internacional
del Café,

Distinguido Señor Gobernador del Estado de Minas Gerais,

Distinguidos representantes de los distintos Gobiernos de países Miembros,

Estimados invitados,

Señoras y señores,

Agradezco en nombre del Gobierno de la República de Angola la invitación que nos fue
formulada para tomar parte en esta grandiosa efemérides de la Organización Internacional
del Café, su 50 aniversario.

La Organización Internacional del Café (OIC), como principal organismo intergubernamental
al servicio del café que congrega a los países exportadores e importadores para, mediante la
cooperación internacional, abordar los desafíos con que el café se enfrenta en el mundo,
fue, desde su fundación, guardiana de los intereses del sector en todo el mundo. En estos
50 años que hoy conmemoramos, los países Miembros de la OIC representan el 97% de la
producción mundial de café y más del 80% del consumo mundial.

Fueron muchas las dificultades que hubo que vencer a lo largo de estos 50 años de
existencia, pero los diversos programas de reajuste basados en las políticas aprobadas a raíz
de los varios Acuerdos Internacionales del Café que las pusieron en vigor con bastante
eficacia nos permitieron superar todas esas dificultades.

Hoy vivimos en un mundo globalizado en el que se exigen cada vez más sinergias entre los distintos gobiernos y entre las diferentes organizaciones internacionales. En ese sentido, damos nuestra enhorabuena a las iniciativas que se están emprendiendo en el sentido de reforzar nuestra actuación junto con la de otras organizaciones internacionales. Se reforzó también el equilibrio interno del diálogo saludable entre los productores y los consumidores. Esa tendencia deberá continuar en el futuro para que se consiga un mayor y mejor equilibrio entre los países productores por una parte y los consumidores por la otra. Precisamos que los productores, los pequeños sobre todo, puedan sentir los resultados de su trabajo y consigan garantizar unos ingresos familiares capaces de satisfacer sus necesidades básicas.

Con gran satisfacción podemos afirmar que se ha cristalizado la labor de más de medio siglo y que la relación entre los países exportadores e importadores se ha ajustado con la adopción de medidas conjuntas que tienen por fin la unidad en los mercados de café.

Señoras y señores, Angola, en su calidad de Estado Miembro y cofundador de esta importante Organización, fue en algún momento el tercer productor mundial de café. Los retrocesos que la guerra provocó en el país no dejaron de lado al sector agrícola en general y al de la caficultura en particular, que hasta fueron los más afectados. Las fincas grandes y medianas fueron abandonadas y la mayor parte de ellas quedaron inactivas durante varios años. Las poblaciones se dislocaron y marcharon a zonas que ofrecían mayor seguridad. Esa situación propició la reducción de la producción de café en nuestro país.

Pero aun así, la actividad cafetera del país está enraizada en la tradición de las familias del campo. El café ayudó al proceso de diversificación de la estructura social, promovió el crecimiento y desarrollo de la vida urbana e hizo historia como una de las riquezas del país.

A fin de rescatar esos valores, y en el ámbito de las políticas de diversificación de la economía nacional, el Gobierno de la República de Angola está materializando su política cafetera en las siguientes líneas:

- Fomento de la actividad cafetera en el seno de las familias rurales y encuadramiento de la misma en los marcos estratégicos de las políticas;
- Rehabilitación y renovación de las plantaciones con programas amplios de producción de sustituciones;
- Promoción de programas de asistencia técnica al productor familiar y al empresariado cafetero;
- Rehabilitación del sector cafetero, que incluye maquinaria de beneficio;
- Fomento de la industria del café tostado y molido, con miras a agregar valor al producto local antes de la exportación;
- Reactivación de la investigación y experimentación cafetera.

En estas actuaciones fue excelente la contribución del Fondo Común para los Productos Básicos, que, bajo la supervisión de la OIC, cofinanció con el Gobierno de Angola la ejecución del proyecto que permitió rehabilitar la producción de café en una de las zonas de tradición caficultora de nuestro país. Forma parte de nuestras estrategias la difusión de la experiencia obtenida en ese proceso y el hacerla llegar a otras zonas del país.

Aprovecho esta ocasión para expresar mi más sincero agradecimiento al Fondo Común para los Productos Básicos y a la OIC.

Aprovecho la oportunidad para manifestar la disponibilidad del Gobierno de Angola en cuanto al mantenimiento de relaciones en el dominio técnico-institucional con la OIC y en la ejecución de proyectos encaminados al rescate de la caficultura en el país.

Agradezco una vez más, en nombre del Gobierno de Angola, la invitación que nos hizo la Organización Internacional del Café a que participásemos en este gran evento. Al Gobierno del Brasil y muy en especial al del Estado de Minas Gerais y al de esta bella ciudad de Belo Horizonte, y al pueblo hermano del Brasil, expresamos nuestro más sincero agradecimiento por su cordial hospitalidad.

¡Bien haya la Organización Internacional del Café!

Muchas gracias.